

Rede von

Haughton Lennox, M. P.,

die Handlung des Finanz-Ministers in Verbindung
mit der Farmers' Bank bloßstellend.

**Grobe Vernachlässigung der öffentlichen Interessen
klar nachgewiesen.**

Herr Fielding gab in seiner Erwiderung die Beschuldigung praktisch zu, forderte aber
seine Unterstützer auf, Hrn. Lennox's Antrag niederzustimmen.

Bevor Sie den Stuhl verlassen, Herr Sprecher, wünsche ich Ihre Aufmerksamkeit in Kürze auf die Frage bezüglich der Farmers' Bank zu lenken. Im Hinblick auf die frühere Erörterung während dieser Sitzung, wird es für mich nicht nöthig sein, sehr tief in die Sache einzugehen und kann ich mich hauptsächlich auf die vorgelegten Thatsachen der dem Hause vorgelegten Berichte beschränken. Die Farmers' Bank war im Jahr 1904 incorporirt worden. Ich habe bezüglich der Incorporirung der Bank nichts zu sagen. Das Bankgesetz gestattete ein Jahr zur Organisirung und Ausnahme von Subskriptionen und sie verfehlten, dies innerhalb des Jahres zu thun; sie kamen in 1905 zurück zum Parlament und das Komitee über Bankgeschäfte und Handel fand es für gut, ihren Freibrief auf ein weiteres Jahr zu erneuen. Im Frühjahr 1906 kamen sie wieder zurück und baten für eine Ausdehnung auf ein weiteres Jahr und wurde ihnen eine solche auf 6 Monate bewilligt.

Der Minister war durch die Verzögerung gewarnt.

Ich erkenne an, daß der Finanzminister eine Pflicht besitzt, die allen Mitgliedern des Komites gemein ist, die vorgeschlagene Gesetzgebung zu prüfen und bezweifle ich nicht,

daß er diese Pflicht damals erfüllte. Es kann sein, daß dem Finanzminister, ursächlich seiner Stellung eine größere Verpflichtung aufliegt als einem gewöhnlichen Mitgliede des Komites, aber ich fühle mich nicht aufgelegt, diese Ansicht gegenwärtig mehr hervorzuheben als darauf hinzuweisen, was Bezug auf den Fehlschlag dieser Leute hat, während zwei Jahren sich in eine finanzielle Lage zu bringen, um Geschäfte zu thun. Der Minister war wie er uns sagt, unwillig eine Ausdehnung der Zeit zu gestatten. Das war nur darin von Bedeutung, daß die Gesinnung des Finanzminister zur Zeit sich in solchem Zustand befand, würden wir voraussetzen, daß er von jener Idee gefangen gehalten werden würde und er daher besonderen Fleiß und Sorgfalt ausüben würde bei der Prüfung des Gesuches der Bank für ein Zertifikat um Geschäft zu thun. Weiteres als dies habe ich mit Bezug auf die Gehörigkeit oder Ungehörigkeit für Inkorporation dieser Gesellschaft nichts zu bemerken. Ich bin nicht gewahr, daß der Finanzminister dem Hause erwähnte, als der Gesetzentwurf schließlich vortrug, welche Schwierigkeit er bezüglich der Ausdehnung der Zeit empfand. Ich würde voraussetzen, daß der Minister, fühlend daß es zweifelhaft sei, ob dieser Gesellschaft eine Zeitverlängerung bewilligt werden sollte, sich nicht geneigt fühlte, dem Hause den Zweifel seiner Gesinnung mitzutheilen. Jedoch werde ich diesen Punkt gehen lassen.